

NEWSLETTER APF FRANCE HANDICAP PAYS DE LA LOIRE

DANS CE NUMÉRO ...

- Page 02** Nos départements
- Page 05** Dans la région
- Page 06** Le Portrait
- Page 07** APF France handicap - national



NOS DEPARTEMENTS

ESEAN

Lundi 25 mars 2024, se sont tenues les Portes Ouvertes relatives à la présentation du programme d'Education Thérapeutique du Patient HOPE, à destination des jeunes âgés de 12 à 18 ans atteints d'obésité sévère.

Ce programme a été officiellement déclaré et validé pour application en date du 12 janvier 2024 par l'Agence régionale de Santé Pays de la Loire.

À cette occasion, des professionnels extérieurs à l'ESEAN, impliqués dans l'accompagnement des jeunes patients atteints d'obésité, ont pu assister à la présentation des ateliers dans le cadre de ce programme.

[Voir la publication](#) →

Retour sur le congrès SFERHE : l'évènement incontournable qui s'anime chaque année au profit de la recherche sur les handicaps et l'enfance !

[Voir la publication](#) →

POLE ENFANCE JEUNESSE 44

Lundi 13 mai 2024, l'IEM de La Buissonnière invite les bénévoles et adhérents à apporter leur aide sur différents projets. À la clé, une place de concert à l'Accor Arena. Le projet, en collaboration avec l'association Rockcorps, permet à 1 500 bénévoles de gagner une place pour un show exceptionnel en échange de services ainsi qu'une bonne action.

Macklemore, Franglish ou encore Ronisia : ces artistes seront présents au concert, le 29 mai 2024. Rien de plus simple pour assister à cet évènement unique ! Il suffit de donner 4 heures de votre temps pour aider l'IEM de la Buissonnière. Pour atteindre cet objectif, plusieurs activités seront réalisables durant cette matinée, de 10 heures à 14 heures.



[Voir la publication](#) →

EEAP THETIS x MARRIERE

Les jeunes de l'EEAP Thetis et les jeunes de l'IEM de la Marrière produiront une représentation de danse (affiche en pièce jointe). Organisée dans le cadre de Bouge Les Lignes, un évènement d'APF France Handicap, cette représentation gratuite se tiendra le mercredi 19 juin de 14h à 15h30 à la maison de quartier La Loco (arrêt de tram Halvêque).

Vous êtes invités à venir applaudir et encourager nos jeunes danseurs pour qui ce sera la toute première représentation.

12^{ème} édition

APF France handicap

BOUGE LES LIGNES
un projet inclusif

2024

Événements Ouverts à tous et Gratuits

Mercredi 19 juin
de 14h à 15h30

Représentation de danses
Avec l'IEM de La Marrière et EEAP Thétis

+ Expo Photos de l'IEM de la Marrière et Handi Art Mix

Maison de Quartier de la Loco

en partenariat avec :





LOIRE ATLANTIQUE

NOS DEPARTEMENTS

PÔLE ADULTES 44

Le 15 avril a eu lieu la visite de la MAT Les Amis de Raymond par les élus du Conseil Départemental 44, en présence d'Ombeline ACCARION dans le cadre du projet d'extension de la Maison d'Accueil Temporaire.
L'équipe de Direction a accueilli les élus, accompagnés d'Isabelle Hallet, élue de la délégation 44.

La semaine du 25 au 31 mars a été animée à la MAT !

Dans le cadre du festival de la BD, deux intervenants locaux sont venus animer des ateliers au sein de la Maison d'Accueil Temporaire, à la grande satisfaction des accueillis qui ont pu laisser s'exprimer leur créativité !

[Voir l'article](#)**Le jeu éducatif KILOUJOU a été acquis par l'AJIS.**

Ce jeu a été élaboré par Emmaüs. Les Ajissiens recommandent ce jeu qui leur permet de travailler concrètement leur autonomie !

L'Équipe Ressource du Pôle adultes et de l'AJIS ont participé au Forum des familles à Thouaré !

Comment améliorer le quotidien des personnes en situation de handicap, les informer et favoriser leur inclusion dans la société ? "Parcours handicap" a eu lieu mercredi 3 avril pour répondre à cette question !

[Voir l'article](#)

DELEGATION 44

Rouler pour l'inclusion, ça vous dit ?

La traditionnelle balade en motos, side-cars et voitures anciennes reviendra le 2 juin 2024.

Venez partager un moment convivial de Saint-Nazaire à Blain avec des personnes en situation de handicap.

Balade motos inclusive

- Départ à 13h30, au parking de la sous-préfecture de Saint-Nazaire
- 5€ / casque, au profit d'APF France handicap
- Restauration, animations, concerts pour tous en bord de mer de 12h à 19h

[Je m'inscris](#)**Bouge les lignes****Du jeudi 16 mai au vendredi 28 juin se tiendra une exposition photo !**

Venez admirer l'exposition photos de l'IEM La Marrière et Handi Art Mix. Vernissage ouvert à tous le jeudi 16 mai à 17h30.

Lieu : Maison de Quartier de la Bottière, 147 Rte de Sainte-Luce 44300 Nantes

LA GRILLONNAIS

FLASH INFO

Le 5 juin prochain, la flamme olympique passera à Basse-Goulaine. À cette occasion, les jeunes de l'IEM-FP seront présents ! Youssef SAID ALI, agent de développement de la micro-informatique à l'IEM-FP La Grillonnais est suppléant à Bruno Geoffroy, porteur titulaire de la flamme, et sera également présent.

NOS DEPARTEMENTS



TERRITOIRE MAYENNE / SARTHE

ACCES

R
A
P
I
D
E

Nos boutiques
solidaires du territoire

[So'Frip Le Mans](#)
[So'Frip Laval](#)


TERRITOIRE 53/72

A l'occasion du salon Laval Virtual, adhérents et bénévoles ont découvert l'exposition internationale d'art et réalité virtuelle "Recto Verso", qui se tenait au Quarante.

Entre découvertes et émerveillement, tous ont plongé dans un monde de réalité virtuelle où les obstacles se dissolvent et où l'imagination prend part. À l'unanimité, les adhérents souhaitent revenir l'année prochaine et y passer plus de temps !

[Voir la publication](#)

Balade et bavardage

Suite à plusieurs échanges avec des membres de la délégation, nous avons fait le constat que plusieurs d'entre eux souhaitaient marcher, mais pas seuls, et ne connaissaient pas les parcours accessibles. La délégation de la Sarthe les a soutenus dans la mise en place d'un groupe de marche douce. Au total, 25 participants, bénévoles et adhérents ont participé à une dizaine de balades. Depuis le mois d'octobre, ce groupe se retrouve de manière autonome deux fois par mois.

L'opération bol de riz permet de récolter 300 euros au profit de l'association !

À l'occasion du bol de riz, l'école Saint-Joseph accueillait des membres de l'association APF France handicap. "Nous venons faire une sensibilisation au handicap auprès des élèves en les mettant en situation, telle que la non-voyance, et en les faisant se déplacer en fauteuil" explique Anne Morin, chargée de développement des actions associatives de l'APF France handicap.

[Voir l'article](#)

" So FRIP " intéresse !

L'ESAT de Tours est venu rencontrer la délégation du Mans, ils sont intéressés par le projet et souhaitent éventuellement le proposer au sein de l'ESAT en lien avec la délégation locale. Un moment agréable où échange et partage étaient au rendez-vous entre la délégation et l'établissement afin d'envisager une passerelle entre les deux.

POLE ENFANCE 53

Challenge HANDISPORT 53 pour les jeunes de l'EEAP Calypso et de la SEM Collège

Handisport 53 organisait mardi 19 mars 2024, un challenge inter-structures multijeu au complexe sportif de Louverné. Ce tournoi était ouvert à toutes les personnes en situation de handicap physique, visuel, auditif, évoluant au sein de structures spécialisées ou de clubs du département 53. Le but était de permettre aux personnes en situation de handicap de découvrir et de se formaliser aux valeurs sportives telles que le dépassement de soi, le fair-play, la convivialité ainsi que l'esprit d'équipe.

L'EEAP Calypso et la SEM collège ont ainsi été conviés à cet événement par Éloïse Vannier, chargée de missions à Handisport.


[Voir l'article](#)

NOS DEPARTEMENTS

TERRITOIRE MAINE-ET-LOIRE
VENDEE

ACCES
R
A
P
I
D
E

Notre bouquinerie solidaire

Aux bouquins frappés



POLE DOMICILE 49

Le SSIAD APF France handicap Ente Loir et Mayenne a participé le 12 avril au salon « bien vieillir et bien vieillir chez soi ».

Plus de 150 personnes sont venues au salon dont une quarantaine ont échangé avec les représentants des SSIAD. En effet, 2 SSIAD interviennent sur la Communauté de Commune des Vallées du Haut Anjou organisatrice et ils ont tenu le même stand pour présenter leurs missions aux visiteurs, particuliers et professionnels.

De belles rencontres et des rendez-vous ont été pris pour développer des partenariats.



CapParents : le site internet est en ligne !

Le service d'aide à la périnatalité et parentalité permet aux personnes en situation de handicap, s'est doté de son site internet et de son propre logo !

La communication du projet est en cours de déploiement.

En attendant, n'hésitez pas à consulter le site internet et à le relayer autour de vous !

Voir le site



ESAT Le Cormier

L'établissement a passé l'évaluation de l'HAS qualité. Le début de résultat est positif. Sur les 18 critères impératifs :

- 15 critères ont obtenu la note de 4/4
- 3 critères ont obtenu la note de 3/4

Pour le moment, l'établissement a eu 4 étoiles : 1 étoile sur l'accompagnement des usagers et des salariés, 1 étoile sur les prises électrique pour recharger les véhicules, 2 étoiles sur la qualité des documents en FALC (particulièrement sur la loi de 2002).

Deux salariés de l'ESAT ont commencé la formation du CRA (Centre Ressources Autisme).

La formation poursuit deux objectifs :

- Mieux connaître les TND ;
- Permettre de repérer les personnes atteintes de TND dans nos structures.

TERRITOIRE 49 / 85

La Fresque des Deux Croix : Réalisation d'une oeuvre de street art emblématique mettant en avant le "Vivre ensemble" grâce à une initiative locale !

À travers ce projet, l'enjeu est de faire de la Délégation un lieu symbole de vie du quartier, de passage, de lien social et de mixité afin de favoriser l'inclusion des personnes en situation de handicap mais plus généralement le "Vivre ensemble". À travers cette initiative artistique, qui se veut solidaire, sociale et inclusive, le souhait est de profiter de cette initiative pour sensibiliser à la question du handicap et des différences de chacun en faisant connaître notre Délégation ainsi que son projet associatif.



La Fresque des
deux Croix
**ATELIERS
PARTICIPATIFS**



Du 24 mai au 4 juin

22 Boulevard des deux
Croix, Angers



Échappées d'art

Je m'inscris



INSCRIPTIONS :
<https://forms.gle/85j9zCEuHD1qSjou5>
02.41.34.81.34 / dd.49@apf.asso.f

TEMOIGNAGE

Marc Vérove, témoigne au sujet de l'annuaire de l'accessibilité des cabinets médicaux et paramédicaux.

Aujourd'hui, parmi les personnes en situation de handicap, 66% sont confrontées à des difficultés pour accéder aux soins. Parce que pouvoir se soigner, c'est la base, APF France handicap et le Ministère de la Santé ont lancé l'annuaire de l'accessibilité des cabinets médicaux et paramédicaux. Un outil précieux pour favoriser l'accès aux soins de toutes et tous. Marc Vérove, Représentant régional d'APF France handicap Pays de la Loire, région pilote du projet, nous en dit plus.

L'annuaire de santé, c'est une photographie de l'état d'accessibilité d'un lieu de soins. C'est une initiative d'APF France handicap.

Cet annuaire permet de sélectionner tel ou tel médecin suivant son handicap, ses difficultés. Que vous soyez sourd, et que le médecin connaisse la langue des signes, que vous soyez étranger et que le médecin connaisse l'anglais, que vous soyez en situation de handicap et que le médecin puisse vous consulter sur sa table... Est-ce que votre médecin est à l'étage ? Y a-t-il un ascenseur ? Toutes ces choses sont dans l'annuaire des lieux de santé. (...)

Nous nous sommes aperçus que les personnes en situation de handicap allaient de moins en moins chez le médecin, ou ne se faisaient plus du tout soigner. L'accessibilité est, pour beaucoup, un frein à cet accès aux soins, que ce soit l'accessibilité environnementale, c'est à dire les transports, ou l'accessibilité à l'intérieur du cabinet médical. L'accès aux toilettes, à la communication, aux soins eux-mêmes. Aujourd'hui, seulement 5% des médecins sont équipés d'une table d'auscultation électrique qui permet le transfert d'une personne en fauteuil, alors que c'est 100% chez les vétérinaires. (...)

Cela permet aussi une certaine prise de conscience des médecins. Grâce au questionnaire, ils peuvent se rendre compte des difficultés de certaines personnes et de ce qu'ils sont en mesure de proposer et de changer. J'ai présenté par exemple le projet à un centre de soins médicaux et de réadaptation (SMR) ; en remplissant le questionnaire, ils se sont rendu compte qu'ils avaient pensé à tous les points d'accessibilité, sauf à la langue des signes, donc ils ont formé leur personnel.

[Lire l'interview en intégralité.](#)



ANNUAIRE DE L'ACCESSIBILITÉ Santé.

S'inscrire sur l'annuaire, c'est aider plus de patients à trouver un lieu de soins adapté à leurs besoins.

PROJET

ACCESSIBILITÉ

CABINETS MEDICAUX

CABINETS PARAMEDICAUX

FOCUS

« Quand on présente ce projet, les médecins sont enthousiastes, ils sont convaincus de l'utilité. Mais ils sont trop peu nombreux à être inscrits à ce jour. Ils ne veulent pas être seuls. Cela ne sert à rien qu'un seul médecin s'enregistre dans une ville, il faut que ce soit systématique. Plus on aura de médecins qui participeront à cet annuaire, moins il y aura de discrimination. Et il y aura de l'accès aux soins pour tous. » exprime Marc.

DANS LA RÉGION

DIRECTION RÉGIONALE

Le site internet régional

APF France handicap
Pays de la Loire

FESTI'RUN



APF France handicap a le plaisir de vous présenter le Festi'run, la nouvelle opération ressources de l'association, qui se tiendra du 20 mai au 9 juin 2024.

Le Festi'run, c'est un challenge connecté, sportif et solidaire à destination des entreprises. Une manière ludique pour les entreprises de se sensibiliser au handicap et de soutenir des actions de proximité pour l'inclusion.

L'objectif : mobiliser ses salariés pour courir pour l'association, et booster l'esprit d'équipe au sein de l'entreprise autour du sport et du handicap.

Avec le Festi'run, les entreprises partenaires ont accès à une application qui leur permet d'enregistrer les kilomètres parcourus par les employés, mais aussi d'accéder à du contenu exclusif sur le handicap, le sport et le jeux olympiques et paralympiques.

Les dons récoltés serviront à financer les actions de proximité de chaque délégation en Pays de la Loire. N'hésitez pas à relayer l'info autour de vous !

TOUR DES PAYS DE LA LOIRE

Le Tour cycliste des Pays de la Loire en 4 étapes !

Début avril, du mardi 2 au vendredi 5, s'est déroulé le Tour cycliste des Pays de la Loire, organisé par l'union cycliste internationale.

APF France Handicap 44 étaient présents sur cet événement médiatisé aux côtés de Christelle Morançais, la présidente du conseil régional de la région Pays de Loire, afin de représenter l'association et développer les partenariats.

[Voir l'article](#)

APF FRANCE HANDICAP – NATIONAL**Le site internet**[APF France handicap](#)

APF France handicap est à l'honneur dans l'édition du Parisien et d'Aujourd'hui en France du jeudi 25 avril avec un supplément de 4 pages consacré aux actions de notre association.

2024 est l'année de tous les enjeux sur le handicap (Jeux olympiques et paralympiques, leur héritage pour faire changer le regard sur le handicap, la refondation de la politique du handicap, etc.) et notre association se mobilise particulièrement pour déployer des solutions durables et inclusives, comme le Festi'Run par exemple.

Dans ce supplément, vous découvrirez les initiatives du pôle Enfance – Adultes Christian Dabbadie à Villeneuve d'Ascq; les galères de Laureline, personne accompagnée par l'association et volontaire lors des Jeux de Paris, dans le métro parisien; le regard d'Arnaud Demanche, acteur ayant participé au programme "Tous en Scène pour le handicap", sur le handicap; le portrait de Dimitri Jozwicki, ergothérapeute au TechLab et membre de la team athlètes APF France handicap; et une interview de notre présidente, Pascale Ribes, sur la nécessité de refonder la politique du handicap en France.

[Je consulte l'article](#)**Cap Sport 2024**

Est-ce que le handicap devient une force dans la culture ou le sport ? Comment le sport et la culture peuvent faire changer de regard sur le handicap ? ou encore comment les innovations liées au sport ou à la culture entrent dans le quotidien des personnes en situation de handicap ? Ces trois-tables rondes et ateliers ont offert un kaléidoscope de rencontres, pistes créatives et idées incroyables pour enrichir notre regard sur les questions de société, favoriser le décloisonnement des pratiques et des publics, et encourager le dialogue entre artistes et athlètes.

Vous pouvez (re)vivre les tables-rondes [en cliquant ici](#) et vous régalez de la [conclusion de Pascal Parsat](#), notre grand témoin, qui résume avec brio l'incroyable journée passée en compagnie des artistes, des athlètes, des salariés et bénévoles de l'association. La journée s'est clôturée en beauté par la 3ème édition du spectacle [Together Gala](#) à La FabricA, labellisé Olympiade culturelle Paris 2024 qui a pu accueillir cette année plus de 500 personnes.

[Revoir les tables rondes](#)